



PRIX MEDITERRANEE INSTITUTIONS 2024

À Monsieur Miguel Angel Moratinos

MOTIVATION

Monsieur Miguel Angel est par excellence une figure emblématique de la diplomatie internationale au sein des Nations Unies. Haut Représentant de celles-ci pour l'Alliance des Civilisations, son parcours est un modèle de référence en matière de carrière diplomatique dédiée au service de la paix et de l'accord à construire, dans l'empathie et la solidarité, entre les peuples.

Le programme onusien qu'il pilote, sur la base des seuls repères de la sagesse et de la clairvoyance, consiste à diffuser auprès des jeunes les vertus du pluralisme culturel, de la diversité des croyances, du développement durable. Car ses pires ennemis ont pour noms le fondamentalisme radical, l'individualisme exacerbé et l'exclusion par le racisme ou la haine. Multipliant les sommets et les rencontres à travers le monde, il est plus que jamais déterminé à faire triompher l'espoir en appelant, là où il passe, à replacer la dignité de l'homme au cœur de tous les enjeux économiques, sociaux et politiques. C'est notre humanité qui prime, ne cesse-t-il de clamer. Elle est notre capital d'aujourd'hui et notre patrimoine du futur, qu'il importe de préserver et de promouvoir sans jamais flétrir face aux difficultés.

On comprend pourquoi il occupa avec une efficacité exemplaire d'importantes fonctions administratives en Europe, au Moyen Orient, dans les pays arabes avant d'intégrer les Nations Unies. Méditerranéen, il l'est par le cœur et l'esprit, entièrement épris d'amour pour l'humain et le raffinement qui sont les fondements de toute civilisation.

Dès lors, rien de plus naturel que de lui décerner le prix des Etats-Unis du Monde, qui revêt pour nous une triple signification : hommage, estime et reconnaissance.

Lecture de la motivation par M. Philippe Marchesin